

# Incendios forestales ponen en riesgo la apicultura en Quillón

**PRODUCCIÓN.** *Equipos municipales recorren sectores afectados para levantar un catastro de daños.*

**E**l avance de los incendios forestales en la comuna de Quillón no solo ha impactado la vegetación y a las comunidades rurales, sino que también ha comenzado a afectar a un actor silencioso pero fundamental del ecosistema local: las abejas. Frente a esta situación, la Municipalidad de Quillón inició un levantamiento de información en terreno para dimensionar las consecuencias que la emergencia está teniendo en los apicultores de la zona.

Desde el lunes, seis cuadrillas municipales –integradas por dos profesionales cada una– se han desplegado en los sectores más golpeados por el fuego. Cerro Negro, Sifón Cas-

no, Manque Norte, Manque Sur, Don Ginito y el sector de la Escuela del Casino figuran entre los puntos recorridos por los equipos de la Oficina de Desarrollo Económico Local (ODEL), también conocida como Oficina de Desarrollo Rural.

Según lo informado por Jorge Esparza, profesional de

dicha oficina, hasta ahora el municipio ha recibido tres denuncias formales de afectación a apicultores, las que corresponden a la quema total de dos colmenas, es decir, la destrucción completa de dos familias de abejas. Si bien no se ha registrado una mortalidad masiva, el escenario sigue siendo preocupante.

El humo y las altas temperaturas están alterando de manera significativa el comportamiento de las abejas.



EN QUILLÓN EXISTEN CERCA DE 80 APICULTORES.

De acuerdo con Esparza, cuando el día comienza con humo, las abejas no salen a recolectar, y si este aparece cuando ya están en actividad, muchas se desorientan y terminan ingresando a viviendas. A esto se suma un problema estructural: el debilitamiento de las colmenas por falta de alimento, considerando que la mayoría de los apicultores ya realizó su cosecha anual y las abejas dependen ahora de las reservas que logren reunir para enfrentar el invierno. *CG*